

SANCTUAIRE DE CORNILLON

Un béguinage contemporain au cœur de Liège

De grands changements ont eu lieu au sanctuaire Sainte-Julienne de Cornillon, là où l'instigatrice de la célébration de la Fête-Dieu a vécu. Hôpital "hors les murs" pour les pauvres, puis Carmel, le sanctuaire est aujourd'hui ancré dans le 21^{ème} siècle d'une Eglise en sortie.



lations ayant mené à la création de la fête du Corps et du Sang du Christ en 1264.

En 2017, après une présence féconde, les carmélites ont transmis le site à l'évêché de Liège. Une communauté de sœurs clarisses, originaires du Burundi et déjà présentes près de Hannut, a repris le couvent. Chaque jour, elles animent la vie spirituelle avec la messe et les offices, tout en produisant près de 1,5 millions d'hosties par an.

Projet d'habitat

L'objectif de la revitalisation, souhaitée par l'évêque de Liège, Mgr Delville, est avant tout de soutenir la vie contemplative, mais aussi d'offrir un cadre de vie nouveau dans un "béguinage contemporain". Liège est un des berceaux des béguinages, attestés dès 1173 et initiés par le prêtre liégeois Lambert le Bègue.

Sur le site du sanctuaire existent onze unités de logements d'une et de quatre personnes. Deux maisons unifamiliales sont occupées par des familles. Le béguinage pourra prochainement accueillir ses premiers locataires, principalement des laïcs, qui adhèrent au projet et à l'esprit d'un béguinage contemporain, avec une grande autonomie. Ils pourront s'investir dans des actions de solidarité du sanctuaire, à caractère intergénérationnel ou social. N'hésitez pas à vous informer sur les locations dans ce nouveau projet d'habitat à l'adresse cornillon@saintejulienne.org. Un lieu de vie chrétienne à (re)découvrir!

✉ François DELOOZ

Après 157 années de présence active et contemplative, les Carmélites de Cornillon ont cédé le couvent à des Sœurs Clarisses. Fait remarquable, sainte Julienne et sainte Claire sont toutes deux représentées de manière similaire, chacune tenant en main un ostensor avec l'eucharistie.

Léproserie, carmel, sanctuaire

Les lieux sont un des plus anciens sites bâtis de la rive droite de la Meuse. Léproserie vers 1150, devenue hospice dirigé par sainte Julienne vers 1240, l'endroit est connu dans l'Eglise catholique car c'est là que Julienne de Cornillon reçut les révé-

Quoi de neuf?

FORMULES "A EMPORTER" Le Noël de Sant'Egidio

A Noël, Sant'Egidio organise des fêtes pour les plus défavorisés: sans-abri, personnes âgées isolées, enfants... Avec la pandémie, l'organisation a été revue: des formules "à emporter" sont proposées. Les sans-abri et personnes en grande précarité recevront un repas de fête, un colis alimentaire et un cadeau en "take away". L'esprit de Noël sera assuré, comme pour les enfants de l'école de la paix et leur famille qui bénéficieront d'un beau colis de fête, avec un cadeau pour tous. Des bénévoles iront à la rencontre des aînés, qui souffrent tellement du manque de contacts sociaux. Une rose de Noël, des biscuits et une carte de vœux seront déposés à l'accueil de maisons de repos de Liège et environs. Pour que les plus pauvres puissent vivre un Noël qui offre la lumière d'un jour nouveau, Sant'Egidio fait appel à votre générosité.

Informations en ligne sur www.santegidio.be.

DÈS LE 14 DÉCEMBRE Lumière pour la paix

La lumière pour la paix de Bethléem arrivera le lundi 14 décembre à 18h30 en Belgique. Une célébration non publique (selon les règles COVID) aura lieu sur les réseaux sociaux Facebook et YouTube. La lumière pour la paix de Bethléem sera disponible au centre d'animation Ephata à Eupen à partir du mardi 15 décembre.

Nous cherchons des lieux (locaux scouts, églises, écoles, institutions publiques) qui peuvent accueillir la lumière de la paix de Bethléem et où peuvent se rendre ceux qui souhaitent l'obtenir pour leur famille, leur groupe de jeunes ou leur communauté.

Contact: Lukas Assent
ephata@skynet.be

SOS DIALYSE Appel aux bénévoles

L'association SOS Dialyse cherche des bénévoles pour assurer le bon fonctionnement de son service et pour agrandir l'équipe de conducteurs. Elle coordonne l'aide aux personnes en difficulté physique ou morale. Son activité principale est l'organisation des déplacements de personnes soumises à des examens médicaux, en dialyse rénale, en suivi de radio ou chimiothérapie, en rééducation cardio-vasculaire..., et l'accompagnement de ces personnes, souvent angoissées par la maladie et par les effets secondaires qu'elles doivent supporter lors du traitement.

Contact: SOS Dialyse (rue des Prémontrés 40 à 4000 Liège)
tél.: 04/222.32.09 ou 0498/51.00.94
sos.dialyse@skynet.be

UN OUTIL D'ANIMATION MULTIMODAL

Noël! Oser la solidarité !

C'est dans la région de Flémalle-Seraing que quelques femmes de Vie Féminine se rassemblent pour approfondir leurs convictions et leurs questions de sens. Une réflexion qui se veut utile et concrète. Nous en avons pour preuve la publication de ce petit dépliant: "Noël! Oser la solidarité!"

Et la réflexion commence en force: que sera Noël en ce temps de coronavirus? Nous ne pouvons pas "faire comme avant" alors que beaucoup vivent des isolements douloureux, des détresses et des inquiétudes. Dans ce contexte morose, il faut aussi pouvoir voir les solidarités qui se mettent en place: tous ces couturiers(-ières) qui ont fabriqué des masques, ces jeunes qui sont allés aider les aînés à faire leurs courses... "Mais la charité et la miséricorde ne suf-

fisent pas parce qu'elles ne s'attaquent pas aux causes de la pauvreté; il faut y mettre de la justice."*

Eclairée de cette analyse, le rappel de la naissance de Jésus trouve une actualité nouvelle. "Là où les portes étaient fermées, Il les ouvre. Est-ce que Noël n'est pas l'irruption d'un amour qui invite à mettre l'être humain au cœur de tout projet?"*

L'outil d'animation se présente sous forme d'un dépliant triptyque. Lu en groupe étape par étape, il suscite la réflexion et nous aide à redonner sens à ce temps de Noël. Il peut aussi être présenté sous forme de questions et de réflexions personnelles... multimodal!

✉ Xavier LAMBRECHT



Le tract peut être commandé chez Paul Franck 0486/76.82.39 – paul.franck@teledisnet.be (0,15€/pce + frais de port).

*Citations du dépliant